


2 Prensa Regional OPINIÓNViernes 31 de Mayo del 2024

   Email: prensaregional_1@yahoo.es

PRENSA REGIONAL

NOTA: LOS ARTICULOS FIRMADOS, SON DE ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE SUS AUTORES

Director Ejecutivo y Gerente:
 Dante Moreno Neglia

Gerente Financiero Fundador:
 Roque Armando Moreno Neglia

Fundador:
 Armando Moreno Romero

ES UNA PUBLICACION iNDEPENDIENTE
OFICINA PRINCIPAL:  Jr. Fransisco Araoz 144  - INDEPENDENCIA - HUARAZ
CENTRAL TELEFONICA: (043)  42 7123 - 42 1359  Celular: 943626930    Fax: 42 2992

DISEÑO, EDICIÓN Y DIAGRAMACIÓN: RONALD MONTORO YOPLA - REG. FPP Nº 8258

EDITORIAL

Participemos HOY  
en el simulacro

El Instituto Nacional de De-
fensa Civil (Indeci) informó que 
el viernes 31 de mayo se llevará 
a cabo el primer Simulacro Na-
cional Multipeligro del presente 
año, ejercicio que tiene como ob-
jetivo principal mejorar la capa-
cidad de preparación y respuesta 
de la población y de las entida-
des de emergencia ante eventua-
les desastres.

El ensayo busca que todos los 
peruanos sin distinción tomen 
las medidas pertinentes para 
enfrentar peligros de origen na-
tural como los generados por la 
acción humana.

Es decir, la 昀椀nalidad es optimi-
zar la preparación ante posibles 
sismos, tsunamis, lluvias intensas, 
desbordes e inundaciones, entre 
otros fenómenos naturales, así 
como situaciones de riesgo oca-
sionadas por el ser humano, por 
ejemplo, incendios originados por 
mala manipulación de materia-
les o lamentables descuidos.

ÁNCASH
Con el lema “Súmate tu tam-

bién”, el simulacro conmemora 
los 54 años del sismo ocurrido 
frente a las costas del departa-
mento de Áncash, el cual produjo 
un aluvión que sepultó las ciu-
dades de Yungay y Ranrahirca, 
causando miles de víctimas mor-
tales.

Recordando esa devastadora 
tragedia, es que todos los perua-
nos estamos llamados a partici-
par en el ejercicio, puesto que de 
ello puede depender la diferencia 
entre la vida y la muerte en una 
situación de desastre.

Está comprobado que los si-
mulacros contribuyen a mejorar 
la preparación frente a peligros 
latentes, mientras que también 
ayudan a las instituciones de asis-
tencia a determinar cuáles son los 
puntos que necesitan fortalecer 
sus capacidades, con el propósito 
de salvar vidas humanas.

Como todos sabemos, el país 
es altamente vulnerable ante 
los fenómenos naturales, que se 
pueden convertir en verdaderos 
desastres si no tomamos en serio 
estar preparados.

Asimismo, las lluvias cada día 
más intensas que soportan varias 
regiones, como consecuencia del 
cambio climático, casi siempre 
causan inundaciones y estragos 
en la población.

Estos ejemplos son su昀椀cientes 
para recordar el imperativo de 
tomar todas las medidas a dispo-
sición para reducir nuestra vul-
nerabilidad. Y los ejercicios como 
el simulacro multipeligro son he-
rramientas importantes en ese 
objetivo.

     

CHISPAZOS
Por: Ronald Montoro Yopla  -  REG. FPP: Nº 8258

FUJIMORISMO BORRÓ DEL MAPA POLÍTICO 
A LOS MOVIMIENTOS REGIONALES

CONGRESISTA FUJIMORISTA 
MARTHA MOYANO 
Este artículo (por el que no se con-

sidera en las elecciones a los movi-
mientos regionales y solo a los par-
tidos políticos)no aparecía en el 
predictamen aprobado en el 2023, 
pero fue introducido de contrabando 
por la congresista fujimorista Martha 
Moyano, quien aún no ha explicado 
las negociaciones que mantenía con 
la ex昀椀scal de la Nación Patricia Be-
navides.
MOYANO MODIFICA ARTICULO 35
DE LA CONSTITUCIÓN QUE 
ELIMINA A LOS MOVIMIENTOS 
REGIONALES 
Se está modi昀椀cando así el artículo 35 

de la Constitución, que señala la vi-
gencia de los movimientos como ex-
presiones de la voluntad política del 
electorado y su capacidad de repre-
sentación popular. 
ELIMINANDO LA COMPETENCIA
En su afán de lograr el control del 

proceso electoral próximo y 
ante la escasa legitimidad con 
la que cuentan los partidos po-
líticos debido a su incapacidad 
de expresar la opinión de sus 
representados, han decidido 
eliminar la competencia.
El Congreso, que escasamente 

recibe un respaldo del 6%, se 
arroga un derecho que la pro-
pia opinión pública le ha reti-
rado, al carecer de respaldo po-
pular.
FAVORECER 
EL PACTO CORRUPTO
Las modi昀椀caciones electorales 

que se han gestado en el Con-
greso han tenido siempre la 

perspectiva de favorecer al pacto co-
rrupto que ha tomado el control del 
Gobierno y del aparato del Estado, a 
través de desmantelar la instituciona-
lidad democrática. 
BLINDALES Y QUEDARSE 
EN EL PODER
El objetivo siempre ha sido el de brin-

dar todas las condiciones para perpe-
tuarse en el poder y blindarse de posi-
bles investigaciones y sanciones. 
Por ello, el ojo ha estado puesto en el 

control del sistema de justicia y del sis-
tema electoral. 
QUITANDO LA COMPETENCIA 
A SU CANDIDATA
En tanto, avanzan en las modi昀椀cacio-

nes sustanciales para bene昀椀cio de su 
candidata, a la que le van paulatina-
mente quitando competencias.
Este Congreso del 6% sigue 昀椀rme en su 

política de tierra arrasada hasta que 
cumplan a cabalidad con su sueño de 
un país como botín. Tal como lo hicie-
ron en los 90. 

Se ha consumado otro nuevo paso para un proceso electoral sin 
las condiciones que garanticen una sana competencia entre postulantes. 

Se está eliminando del mapa político electoral a los movimientos regionales, 
que lograban en cada comicio poner la cuota local para 

alcanzar representación en los cargos de elección popular. 
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El congresista, Héctor Valer, 
vocero de la bancada de Somos 
Perú, consideró que el pleno del 
Legislativo no debería autorizar 
a la presidenta, Dina Boluarte, 
viajar en junio próximo a China, 
donde sostendrá una reunión 
con su homólogo, Xi Jinping.

Al respecto, el parlamenta-
rio sostuvo que permitir que la 
jefa de Estado viaje al exterior 
es comprometer la imagen del 
país, pues debido a las investi-
gaciones en la que se encuentra 
envuelta, lo primero “que va a 
tocar la prensa internacional es 
preguntarle si es verdad que ha 
recibido relojes Rolex”.

“No debemos permitir que la 
señora Dina Boluarte salga del 
país porque cada vez que ha sa-
lido no ha traído un buen resul-
tado para el Perú, por el contra-
rio, ha mancillado la imagen del 
Perú con las mentiras que per-
manentemente la señora Dina 
Boluarte ocasiona con sus visitas 
al exterior”, señaló Valer en Las 
cosas como son de RPP.

“Las mentiras genera inestabi-
lidad internacional, no solamen-
te para aquellos que quieren 
invertir en el país, sino también 
para aquellos que ven en el Perú 
un escenario interesante para 
venir a invertir o hacer turismo”, 
agregó.

Asimismo, manifestó que lo 
más conveniente es que la man-
dataria declare ante los medios 
locales y que “responda al Minis-
terio Público su conducta repro-
chable”.

Por otro lado, Héctor Valer 
manifestó que -a su opinión- la 
denuncia constitucional contra 
Dina Boluarte por el ‘caso Rolex’ 
será admitirá “con toda seguri-
dad” por la Subcomisión de Acu-
saciones Constitucionales.

Abogado de Dina Boluarte le 
recomienda viajar a China a pe-
sar de investigaciones

Juan Carlos Portugal, abogado 
de la presidenta Dina Boluarte, 
consideró este miércoles que la 
mandataria sí debería viajar a 
China ya que no tiene ninguna 
restricción o impedimento para 
salir del país, a pesar de las in-
vestigaciones en su contra como 
la desactivación del grupo de 
apoyo policial al Ministerio Pú-
blico, el caso Rolex, lavado de 
activos y Qali Warma.

“Con absoluta respuesta te lo 
mani昀椀esto. Sí le recomendaría 
hacerlo porque la presidenta 
tiene que gobernarnos, tiene 
que establecer negociaciones 
internacionales, tiene que esta-
blecer tratados bilaterales, tiene 

El legislador, Héctor Valer, señaló que 
si el Congreso autoriza el viaje 

de la presidenta, Dina Boluarte, 
sería exponer la imagen del país debido 

a las investigaciones en su contra como el 
denominado ‘caso Rolex’. 

Héctor Valer sobre posible viaje de la presidenta a China: 
“No debemos permitir que salga del país” 

que hacer relaciones políticas, y mu-
chas de estas actividades y viajes al 
extranjero tienen una inyección eco-
nómica en el país”, dijo en exclusiva 
a RPP.

“Principalmente porque tiene una 
defensa política a través de sus mi-
nistros, tiene una defensa legal a 
través de mí, la presidenta tiene 
que gobernar, no tiene que olvidar-
se que tiene que gobernar (...) su 
mundo no puede reducirse a acudir 
únicamente a situaciones 昀椀scales, 

sino gobernar a 
ti, a mí y a todos 
los peruanos”, 
agregó Juan 
Carlos Portugal. 
Minutos antes, 
el abogado dijo 
desconocer ese 
eventual viaje y 
expresó su deseo 
de no ingresar 
en el foro de una 
recomendación 
política.

El abogado se 
refería así a una 
eventual visita 
o昀椀cial a China 
en junio de la 
presidenta Dina 
Boluarte para 
reunirse con su 
homólogo Xi Jinping para abordar 
dentro de los temas comerciales la ex-

portación de carne al país asiático, como lo anunció el 
ministro de Desarrollo Agrario y Riego, Ángel Manero, 
el pasado 15 de mayo.
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Sicarios asesinan a 
balazos a un mototaxista

pasos, esperaron que 
estuviera solo para dis-
parar varias veces contra 
él y 昀椀nalmente huyeron.

Tras escuchar los dis-
paros, los vecinos sa-
lieron asustados de sus 
casas y vieron al moto-
taxista en el suelo. Aún 
se espera la llegada del 
representante del Minis-
terio Público para el le-
vantamiento del cadáver. 
(V.Z. – RSD Noticias).

Víctima fue 
hallada en un 
charco de san-
gre junto a su 

vehículo
Un mototaxista, cuya 

identidad aún se des-
conoce, fue asesinado 
a balazos en el pueblo 
joven El Porvenir en el 
distrito de Chimbote, in-
formó la Policía Nacional.

La víctima fue hallada 
en un charco de sangre 
junto a su vehículo. El 
crimen ocurrió aproxi-
madamente a las siete 
de la noche. Hasta el 
lugar llegaron los efec-
tivos policiales y los 
peritos de criminalística 
para las diligencias.

Según las primeras 
investigaciones, los si-
carios ya le seguían los 
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Sobre eventual viaje de Dina Boluarte a China: “No me sorprendería 
que haga algo parecido a lo que hizo Fujimori” 

(Por Luis Felipe Rodriguez Jimenez – RPP.PE)
El titular del Midagri anunció que la jefa de Estado 

viajará en junio a China para reunirse con el presidente 
de ese país. 

Al respecto, Romy Chang consideró que el viaje, “con 
el panorama judicial tan complicado” de Boluarte, des-
pierta “suspicacias”. 

 MINISTRO ANUNCIA VIAJE A CHINA
El ministro de Desarrollo Agrario y Riego, Ángel Ma-

nero, anunció que la presidenta de la República, Dina 
Boluarte, realizará en junio próximo una visita o昀椀cial a 
China para reunirse con su homólogo Xi Jinping. 

“La presidenta Dina Boluarte está yendo a China en 
junio y llevaba 28 puntos para tratarlo con el presiden-
te chino. Hemos logrado incorporar el punto 29: expor-
tar carne a China”, sostuvo el titular del Midagri.

CRITICAS
Dicho anuncio ha despertado críticas de un sector de 

la opinión pública, dadas las investigaciones 昀椀scales 
contra la mandataria relacionadas a los relojes Rólex y 
a las muertes de las protestas de diciembre del 2022 y 
principios del 2023.

SUSPICÁCIAS
Sobre el tema, la abogada penalista Romy Chang, 

cuestionó la anunciada visita presidencial al exterior, al 
considerar que existen argumentos fundados para que 

se despierten “suspicacias”.“No 
me sorprendería que haga algo 
parecido a lo que hizo Alberto 
Fujimori”

CANTIDAD DE 
INVESTIGACIONES PENALES
Chang Kcomt consideró que, 

aunque se “supone” que el viaje 
“lo hace en el marco de sus funcio-
nes como presidenta”, el proble-

ma surge al “tener a una presidenta con tantas investi-
gaciones penales en curso”.

“En principio, se supone que ella lo hace en el marco 
de sus funciones como presidenta, pero el problema de 
tener a una presidenta con tantas investigaciones pena-
les en curso genera que surjan este tipo de suspicacias”, 
indicó.

“No hay que olvidar que ella tiene el panorama judi-
cial tan complicado, tan complejo y tan enredado, que 
si ella sale del poder, ahí sí se le puede formalizar inves-
tigación preparatoria con una denuncia constitucional, 
y ella puede terminar presa”, aseveró.

LO QUE HIZO FUJIMORI EN EL 2000
En ese sentido, la penalista re昀椀rió que no le sorpren-

dería que la defensa legal de la mandataria “pudiese 
manejar hacer algo parecido a lo que hizo Alberto Fu-
jimori” en el año 2000, cuando en el marco de un viaje 
o昀椀cial a una cumbre internacional, renunció a la presi-
dencia vía fax, desde Tokio, Japón.

“No me sorprendería que ella estuviese manejando o 
que su defensa pudiese manejar hacer algo parecido a 
lo que hizo Alberto Fujimori”, re昀椀rió.

PELIGRO DE FUGA
“Eventualmente, puede existir (un peligro de fuga), 

porque si yo sé como presidenta que salgo del poder y 

voy a tener pedidos de detención preliminar, prisión 
preventiva, allanamientos, que ya ha tenido además 
en su casa; (entonces) una posibilidad es ¿qué hago? 
¿salgo y me voy a la cárcel o mejor salgo, pido asilo po-
lítico y me quedo en otro país?”, sostuvo.

En esa línea, consideró que ese razonamiento “es una 
posibilidad que el Ministerio Público tiene que mane-
jar”, al igual que desde el lado político, los congresis-
tas deberían evaluarlo. “Si ella renuncia desde afuera y 
pide asilo, ya no vuelve”, puntualizó. 

“Si (la presidenta) 
renuncia desde afuera y 
pide asilo, ya no vuelve”
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Regidora sería investigada 
por presunto nepotismo

ne昀椀ciados sería su primo, Rodri-
go Anaya Calvo, contratado como 
inspector de tránsito desde 2023. 
El otro, su tío materno, habría 
recibido un pago económico tam-
bién en 2023.

Si se con昀椀rman estos vínculos, 
se trataría de un serio caso de 
nepotismo que implicaría a una 
autoridad encargada de la 昀椀scali-
zación. La regidora Romero debe 
responder a estas acusaciones, 
las cuales podrían derivar en un 
proceso judicial en su contra.

(Huaraz Noticias)

Documentos re-
velarían irregulari-
dades en viáticos y 
contratación de fa-
miliares

La regidora Danixa Rome-
ro Anaya, de la Municipalidad 
Provincial de Huaraz, está bajo 
escrutinio por un presunto caso 
de corrupción. Huaraz Noticias 
ha publicado documentos que 
indican que Romero habría so-
licitado S/820 en viáticos para 
asistir a un evento en Lima en 

noviembre de 2023.
Sin embargo, la organización 

del evento con昀椀rmó que Ro-
mero no asistió, lo que podría 
constituir falsi昀椀cación de infor-
mación. Hasta la fecha, sus co-
legas no han cuestionado este 
hecho, manteniendo un aparen-
te silencio sobre la situación.

Además, Romero enfrenta 
acusaciones de nepotismo por 
presuntamente haber facilita-
do contratos para dos de sus 
familiares dentro de la misma 
municipalidad. Uno de los be-

Municipios deben comunicar 
inicio de obras a la Policía 

y la policía ha generado fo-
cos de violencia en algunas 
obras, como la del colegio 
Santa Rosa de Viterbo, so-
bre la cual dijo desconocer 
su ejecución.

“Es importante que las 
municipalidades nos infor-
men sobre el inicio de las 
obras para que podamos 
destinar personal policial 
a los lugares de trabajo y 
evitar con昀氀ictos”, enfatizó el 
General.

(Huaraz Noticias)

Es clave para 
evitar violen-

cia en obras de 
construcción 

civil, para ga-
rantizar seguri-
dad ciudadana 
y cero violencia

El General de la DITER-
POL Ancash, Anthony Cor-
tijo, ha hecho un llamado 
contundente a las muni-

cipalidades de la región 
para que comuniquen a la 
Policía Nacional sobre el 
inicio de cualquier obra de 
construcción.

Esta medida, según el 
General, es fundamental 
para prevenir la violencia 
y los enfrentamientos en-
tre grupos de trabajadores 
que buscan obtener pues-
tos de trabajo.

Cornejo señaló que la 
falta de comunicación en-
tre las autoridades locales 
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Deslizamiento de masa glaciar sobre Laguna 
Palcacocha genera ola de 44 cm

El último reporte de proporciones 
(situación de avalancha) se registró 
el martes 23 de enero 2024, al pro-
mediar las 5: 30 de la tarde, don-
de se registró una avalancha sobre 
la laguna, generando un oleaje de 
2.87 metros con la cota máxima de 
4,552 metros sobre el nivel del mar, 
activando el sistema de alerta, 
además de que los 10 sifones fueron 
taponeados por el barro y lodo que 
genero la avalancha, emitiendo 
una alerta naranja.

El oleaje de ayer no provoco da-
ños, las 10 tuberías de sifonamiento 
continúan operativas y el nivel del 
agua se mantiene estable

INFORME ESPECIAL: Ronald Montoro Yopla
El Centro de Operaciones de Emergencia Regio-

nal (COER) reportó que durante la tarde de ayer 
miércoles 30 de mayo 2024 siendo las 14:30 ho-

ras, se produjo un deslizamiento de masa 
glaciar en la laguna Palcacocha ubicada 
en la Cordillera Blanca de la provincia de 
Huaraz.

OLEAJE DE 44 CM
Según el reporte del Sistema de Alerta 

Temprana (SAT), el deslizamiento provocó 
un oleaje de 44 centímetros sin causar da-
ños en la zona.

SIFONES OPERATIVOS Y NIVEL 
DEL AGUA ESTABLE
El COER también indicó que las 10 tu-

berías de sifonamiento continuaron opera-
tivas y el nivel del agua –actualmente-, se 
mantiene estable, por lo que no se han re-
portado daños. 

El personal de la Municipalidad Provincial 
de Huaraz y de la Municipalidad Distrital de 
Independencia informó que está realizando 
el seguimiento y monitoreo del comporta-
miento de la laguna Palcacocha. 

POBLACIÓN DEBE ESTAR ATENTA
“Se recomienda a la población estar atenta a la 

información o昀椀cial por parte de las entidades en-
cargadas del monitoreo”, comunicó el Centro de 
Operaciones de Emergencia Regional.

LO QUE OCURRIÓ EL 23 DE ENERO DEL 2024
Como se recuerda, el día martes 23 de enero 

2024, al promediar las 5: 30 de la tarde, se regis-
tró una  avalancha de grandes proporciones sobre 
la laguna Palcaccocha, una ola de 2.87 metros de 
altura causando gran daño y destrucción de las 

infraestructuras instaladas en 
los bordes de la laguna –tal 
como se pudo apreciar en los 
videos-, lo que generó que las 
alarmas pasen a un nivel na-
ranja.

SE TAPONEARON 
LOS SIFONES
«En aquella oportunidad la 

gran cantidad de lodo y ba-
rro generado por la caída de 
la avalancha, taponó los 10 
sifones de desague que tiene 
la laguna, lo que originó que la 
alerta pase a nivel naranja.

Sin embargo,el nivel del 
agua se mantuvo en 5.95 me-
tros; por lo que, no se alertó 
un posible desborde, ya que 
el dique nqtural que tiene la 
laguna es de poco más de 7 
metros de altura.

MONITORES 
PERMANENTES
Debido a las circunstancias 

ocurridas en aquella oportu-
nidad, es que se rati昀椀có la 
permanencia de los monitores 
permanentes, quienes oportu-
namente den aviso de lo que 
sucede en tiempo real.

Asimismo, en aquella opor-
tunidad se determinó el man-
tenimiento constante de las 
tuberías (sifones) y de las 
alarmas para su correcto fun-
cionamiento en caso de un pe-
ligro real que pueda sucitarse 
en la laguna de Palcacocha.

Actualmente el sistema 
de alerta temprana SAT, fue 
transferido a las municipali-
dades de Huaraz e Indepen-
dencia, motivo por el cual, en 
coordinación con el COER se 
realiza un monitoreo constan-
te de los niveles de agua de la 
laguna y el mantenimiento del 
sistema de alarma (sirenas). 
(R.M.Y.)
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Con expectativa se 

desarrolló la 
Audiencia Pública

Chinecas y vía 
Evitamiento Jan-
gas - Huaraz – Re-
cuay serán obras 
de envergadura

 Con importante expectativa 
se llevó a cabo la I Audiencia 
Pública Regional del año 2024, 
donde se presentaron importan-
tes avances en la ejecución de 
obras por un valor superior a los 
250 millones de soles. Estas in-
versiones están destinadas a ce-
rrar brechas en infraestructura de 
educación, salud, agua y sanea-
miento, y agricultura en la región.

El gobernador regional, Koki 
Noriega, acompañado de su 
equipo técnico, informó a la po-
blación sobre los trabajos en 
curso orientados al desarrollo 
integral de Áncash; destacando 
entre ellos, el proyecto especial 
Chinecas, construcción del nuevo 
hospital la Caleta, el Puerto de 
Chimbote, La construcción del 
nuevo Hospital de Huaraz, todos 
ellos con el trabajo integral de 
Proinversión y ANIN.

Así mismo aseguró que la 
construcción de la vía longitudinal 
Conchucos se encuentra encami-
nada e iniciarán los estudios para 
su construcción desde Molino-

pampa hasta Huari.
En relación a las obras viales 

para el turismo la carretera Yun-
gay - Llanganuco - Yanama - Lla-
cma tiene un avance signi昀椀cativo 
en los estudios de preinversión, 
así como los estudios de la vía 
Evitamiento Jangas - Huaraz 
- Recuay están prontos a ser 
culminados para dar pase a su 
expediente y posterior ejecución.

Más adelante el gerente ge-
neral explicó la estrategia des-
centralizada Hatun Áncash con-
tinuará con una directiva más 
rigurosa y la participación activa 
de la Contraloría.

Por su parte la Vicegoberna-
dora Regional rati昀椀có el compro-
miso de la presente gestión para 
continuar trabajando en el marco 
de la transparencia y la integri-
dad institucional.

Finalmente, el gobernador 
Noriega subrayó el compromiso 
de su administración con el de-
sarrollo regional y agradeció a 
la población por su participación 
activa y su apoyo en la conse-
cución de estos objetivos. “Es-
tamos trabajando arduamente 
para transformar nuestra región 
con transparencia y garantizar 
una mejor calidad de vida para 
todos los ancashinos”, a昀椀rmó. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Todo listo para el Simulacro 
de Sismos y Aluvión

Hoy en todo An-
cash al recordar los 
54 años del terremoto 
de 1970

Previo a las acciones que se 
cumplirán hoy 31 de mayo, con 
el Simulacro de Sismo, los traba-
jadores de cada ente estatal han 
sido capacitados como emplea-
dos del Gobierno Regional de 
Ancash en donde se realizó una 
importante capacitación en Ges-
tión de Riesgo y Desastres.

Todo esto con la 昀椀nalidad de 
que los trabajadores de la sede 
regional de Ancash, tengan en 
cuenta lo que se debe hacer 
frente a un posible sismo. Víctor 
Valdivia en su calidad de especia-

lista en Gestión 
del Riesgo dio 
a conocer cómo 
actuar antes, du-
rante y después 
de cualquier 
evento natural.

Ayer también 
se cumplieron 
otros planes en 
vísperas del Si-
mulacro de Sis-
mo con repercu-
sión de Aluvión 

al conmemorarse los 54 años del 
terremoto del 31 de mayo de 1970.

Igualmente se llevó a cabo un 
colorido pasacalle en la provincia 
de Huaylas (Caraz), con la masiva 
participación de las instituciones 
públicas y privadas, así como de 
las instituciones educativas, quie-
nes participaron masivamente de 
este pasacalle con miras al evento 
indicado.Dicha actividad se realizó 
previo trabajo de coordinación entre 
el Gobierno Regional de Ancash, la 
Municipalidad Provincial de Caraz, 
el INDECI Ancash, Policía Nacional, 
Compañía de Bomberos, Dirección 
Regional de Salud, COER Ancash, 
Sub Prefecturas entre otros. (Arnal-
do Mejía Bojórquez)

Gestión cuestiona a la 
Municipalidad San Marcos

Medio escrito señala 
que tiene un avance 
por debajo del 10%

Ocho de 18 distritos con más 
canon y regalías aún se encuen-
tran con avance lento, según 
el diario Gestión, situación que 
debe ser asumida por los go-
biernos locales que pese al in-
greso que tienen no cuentan con 
avances en sus obras y muchas 
de ellas como San Marcos, no 
tiene ni agua potable.

Las municipalidades cuentan 
con S/ 16,394.1 millones para 
proyectos provenientes del lla-
mado rubro 18, es decir, del ca-
non, sobrecanon, regalías, renta 
de aduanas y participaciones.

En lo que va del año, al 28 

de mayo, se registra un avance 
de 26.3% de este presupuesto 
(devengado: S/ 3,155.2 mi-
llones), según información de 
Transparencia Económica del 
Ministerio de Economía y Fi-
nanzas (MEF). De los 18 distri-
tos con más de S/ 100 millones 
asignados provenientes del 
canon, sobrecanon y regalías 
para sus obras, ocho registran 
avances por debajo del prome-
dio. De hecho, dos quedaron 
“al 昀椀nal de la lista”: San Mar-
cos, Áncash; y Vista Alegre, 
Ica. En ambos casos, el avance 
es incluso menor al 10% pese 
a que ya estamos próximos a 
culminar el primer semestre 
del año, según señala Gestión. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Municipalidad de Shupluy 
con pocos recursos proyecta obras

Alcalde Cristian Mendoza solo recibe 
700 mil soles por canon minero

Cristian Mendoza, alcalde distrital de Shu-
pluy en la provincia de Yungay, dijo que tiene 
a su cargo una municipalidad sin recursos y 
sin embargo pese a todo esto se proyectan 
obras para el sector agrario, educación y 
salud.“Tenemos un recorte de un 40% aproxi-
madamente lo que representa solo un pre-
supuesto por canon minero de solo 700 mil 
soles, con lo que no podemos hacer muchos 
y por ello hay que tocar muchas puertas con 
la 昀椀nalidad de mejorar las condiciones de vida 
en el distrito” sostuvo el alcalde.

Dio cuenta que en el presente año harán entrega de 6 obras en 
toda la jurisdicción y seguramente para el próximo año se tendrá mu-
cho más con el apoyo del gobierno regional de Ancash que los han 
considerado en el Hatun Ancash 2024.

De igual modo dijo que hay una importante obra vial que a su tér-
mino cumplirá su objetivo de mejorar la calidad de vida de los bene-
昀椀ciarios, también existen obras de saneamiento básico e instalación 
de riego tecni昀椀cado; en Tambra se requiere un proyecto de salud para 
atender a toda esa población distante a Yungay.

La autoridad edil dijo también que la anterior gestión le ha dejado 
serios problemas como obras inconclusas, pero se viene trabajando a 
昀椀n de que la población como el de Cushap tenga su obra programada 
y que precisamente en Audiencia Pública llevada a cabo se vieron 
toda esta problemática y sus soluciones. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Un efectivo policial está en graves problemas
Hoy juez decidirá 

situación legal de 
Policía de Tránsito

No existe al cierre de la pre-
sente información un comunicado 
en donde se pueda dar cuenta 
que, se encuentran inmersos en 
presuntos ilícitos de un miembro 
de la Policía Nacional asignado a 
cumplir misión en la Región Poli-
cial Ancash, especí昀椀camente en 
la Unidad de Tránsito.

Es decir, el comando policial 
de la Región Policial Ancash que 
jefatura el general PNP William 
Cortijo Salinas, no ha descartado 
ni desmentido que, en los calabo-
zos de la Policía Judicial de Hua-
raz, existen dos personas involu-
crados en un ilícito penal, uno de 
ellos es un policía en actividad el 
otro un civil.

Los dete-
nidos están a 
la espera de 
ser sometidos 
a juzgamiento 
para ser inter-
nados en el 
penal de Hua-
raz en prisión 
preventiva que 
el Ministerio 
Público habría 
solicitado para 
ambos justicia-
bles.

Se conoce 
de manera ex-
trao昀椀cial que 
ambos impu-
tados (uno de 
ellos policía) 
estarán frente a un juez de In-
vestigación Preparatoria, quien 

determinará la situación legal de 
los investigados que habrían pe-

dido suma de dinero (coima). 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)



Viernes 31 de Mayo del 2024Prensa RegionalREGIONALES 9



10 Viernes 31 de Mayo del 2024 Prensa Regional REGIONALES



Viernes 31 de Mayo del 2024Prensa RegionalACTUALIDAD 11

Desarticulan ‘Los Gallegos’, 
facción del “Tren de Aragua”

(Esther Vargas - PERU21.PE)

Duro golpe a los criminales de ‘Los Gallegos’, facción 
del temible ‘Tren de Aragua’, compuesta en su mayoría 
por venezolanos.

La Segunda Fiscalía Supraprovincial Corporativa Con-
tra la Criminalidad Organizada Equipo 4 ejecutó en ho-
ras de madrugada el megaoperativo de allanamiento 
para continuar con las capturas. 

Hasta el momento, van hasta 30 detenidos liderados 
por César Andrés Sarmiento Avendaño, conocido como 
‘Anderson’. Este sujeto tendría contactos con otro peli-
groso hampón que opera en Venezuela.

Los intervenidos son presuntos responsables de los deli-
tos de trata de personas, extorsión, trá昀椀co ilícito de dro-
gas y lavado de activos.

El operativo inició en horas de la madrugada. Se in-
formó que a la par se realizó un operativo simultáneo al 
interior de los penales de Socabaya (Arequipa), Challa-
palca (Tacna) y Ancón (Lima).

La investigación del caso la realiza desde el 2023 la 
Segunda Fiscalía Supraprovincial Corporativa Contra la 
Criminalidad Organizada Equipo 4.

De acuerdo con algunas versiones, una facción de ‘Los 
Gallegos’ se habría separado de la organización criminal 
internacional ‘Tren de Aragua’.

El 昀椀scal Jorge Chávez Cotrina detalló que los sujetos se 
separaron del ‘Tren de Aragua’ para formar su propia 
red. “La Fiscalía conjuntamente con la Policía Nacional 
han recabado evidencias de calidad y sólida respecto a 
los hechos en las cuatro líneas”, señaló a Latina Noticias.

Se dispuso la detención de los implicados por un pla-
zo de 48 horas. Las autoridades permanecen en el lugar 
para investigar la posible presencia de más armamentos 

enterrados en el área.
“La que lidera la línea de lavado de activos es una mu-

jer. Lo importante de esta organización criminal es que 
ya habían saltado a otra etapa de lo que es el delito. 

Es decir, primero captan a las víctimas, las explotan y 
allí generan dineros ilícitos […] ese dinero lo están lavan-
do a través de 13 empresas”, explicó.

Esta red operaba con la venta de bebidas alcohólicas y 
de autos para ocultar el dinero.

En el megaoperativo se allanó dos viviendas de la 
cabecilla, donde se ubicó a mujeres y menores de edad. 
Ante ello, no se descarta que sean víctimas de trata de 
personas.

Según América Noticias, una ONG se encuentra en el 
lugar para proteger y ayudar a las víctimas de trata de 
personas. Estas mujeres son traídas de otros países con el 
cuento del trabajo seguro.

La Policía informó el allanamiento de un búnker en la 
zona de Jicamarca.

A LA CAZA DE LOS MIEMBROS DEL 
‘TREN DE ARAGUA’
Efectivos policiales del Área de secuestros y extorsiones 

de la División de Investigación Criminal (DIVINCRI) PNP 
Piura, capturó el pasado 23 de mayo a tres integran-

tes de la banda delictiva 
‘Tren de Aragua’ tras recibir 

S/2,000 producto de una extorsión a un ciudadano, en la 
provincia de Piura.

El agraviado C.A.R.M. (21) denunció que desde hace va-
rios días, venía recibiendo llamadas telefónicas y mensajes 
de texto amenazantes por parte de sujetos sin identi昀椀car, 
donde le solicitaban S/50,000 para no atentar contra él y 
su familia. 

Además, indicó que el pasado 19 de mayo le habían de-
jado un artefacto explosivo en los exteriores de su vivienda.

Tras acciones de inteligencia, se logró la intervención 
de los venezolanos Ángel Daniel S.P.(18), Marco Antonio 
S.Q.(28) y Anisbel Daniela P.A.(18), a la altura del Parque 
AVIFAP de la Urbanización Los Jardines – Piura, lugar que 
había sido pactado con el agraviado para la entrega de 
dinero.

En tanto, el 18 de mayo, el Servicio de Inmigración y Con-
trol de Aduanas de Estados Unidos (ICE) capturó en Nueva 
York, Estados Unidos, al ciudadano venezolano Johan José 
Cárdenas Silva, presunto integrante de la banda criminal 
Tren de Aragua. La detención se llevó a cabo en El Bronx.

Cárdenas Silva fue detenido tras invadir una casa en el 
condado neoyorquino, donde se halló armas y drogas. Asi-
mismo, era buscado por la justicia de Perú por asociación 
ilícita, agresión y robo con agravantes.

El apartamento ubicado en el 3259 de Hull Avenue, era 
ocupado ilegalmente por Cárdenas Silva y otras personas.

30 detenidos y allana-
miento de bunker de los 
presuntos responsables 

de los delitos de trata 
de personas, extorsión, 

tráfico ilícito de drogas y 
lavado de activos.
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El ‘Depredador’ fue víctima de una de las más 
grandes estafas del fútbol continental 

Nadie está a salvo de los robos, ni siquiera las 
máximas estrellas del fútbol continental como 
Paolo. Recientemente se pudo conocer que Gue-
rrero fue víctima de fraude y perdió más de 1.5 
millones soles de su CTS.

Según informan los medios de comunicación 
desde Brasil, el popular ‘Depredador’ sufrió una 
estafa millonaria cuando defendía los colores 
del Avaí, en Santa Catarina, durante el segundo 
semestre del 2022.

Todo comenzó cuando la banda criminal Os 
parceiros (Los parceros) falsi昀椀có documentos del 
artillero de la Selección Peruana para retirar el 
increíble monto de su Fondo de Garantía por 
Tiempo de Servicio (FGTS).

Este dinero robado fue depositado en una 
cuenta bancaria abierta por el cabecilla de los 
delincuentes, quien fue detenido -junto a sus 
cómplices- por la Policía Federal brasileña tras 
una investigación que duró casi dos años.

Vale resaltar que el ahora centrodelantero 
de la César Vallejo descubrió el fraude en esa 
misma época que ocurrió, en 2022; sin embar-
go, por recomendación de los detectives, todo se 
mantuvo en estricta reserva hasta hoy.

Justo este jueves 29 de mayo de 2024, los ‘gol-
pistas’, como son tildados en Brasil, fueron cap-

turados en sus respectivos 
domicilios luego de una 
gran colaboración de la 
entidad 昀椀nanciera ver-
deamarela Caixa Econô-
mica Federal.

BANCO SE 
PRONUNCIA 
POR FRAUDE 
A PAOLO GUERRERO:
Luego de que se diera 

a conocer públicamente 
la estafa que sufrió Paolo 
Guerrero en Brasil con su 
FGTS (similar a la CTS pe-
ruana), la entidad 昀椀nan-
ciera responsable publicó 
una nota de prensa.

En dicha comunicación, 
la Caixa Econômica Fede-
ral, fundada en 1861 por 
el emperador Don Pedro 
II, anunció que el monto 
retirado por la banda Os 
parceiros aún no fue devuelto al ‘Depredador’.

Asimismo, el banco señaló que, “los responsa-
bles por el fraude responderán por los delitos de 
estelionato, falsi昀椀cación de documentos, uso de 
CPF (similar al DNI) falso y asociación criminal”.

¡Le robaron su CTS!

“Esperamos que los responsables sean debida-
mente castigados y que el monto desviado sea 
recuperado, devolviéndole a Paolo Guerrero el 
dinero que le fue robado de forma tan temera-
ria”, 昀椀nalizó.

Paolo Guerrero pierde más de 1.5 millones de soles por fraude

Jean Ferrari confirmó que 2 jugadores de Universitario 
dejarán el plantel: “No tienen los minutos que se quisiera”

 Universitario de Deportes cerró el primer 
semestre de la temporada con una dura de-
rrota ante LDU por la fecha 6 de la fase de 
grupos de la Copa Libertadores. El equipo 
que dirige Fabián Bustos tenía que empatar 
para acceder a la Sudamericana, pero fueron 
superados por los Albos y quedaron fuera de 
todo torneo internacional.

Días antes, los cremas ganaron el Torneo 
Apertura y dieron un paso importante en la 
de昀椀nición del título nacional en el año de su 
centenario. En medio de este panorama, Jean 
Ferrari, administrador provisional de Univer-
sitario, habló sobre los cambios que se aveci-
nan en el club de Ate para esta segunda parte 
del campeonato peruano.

¿Qué dijo Jean Ferrari sobre los refuerzos y 
salidas de Universitario para el Torneo Clau-
sura?

En una entrevista para RPP, Jean Ferrari 
fue consultado sobre si buscarán algunos re-
fuerzos o se mantendrá el plantel completo 
para el Torneo Clausura. El directivo con昀椀r-

mó que 2 futbolistas serán prestados a otros 
clubes por falta de minutos.

“Todavía estamos en la etapa de evalua-
ción. Bueno, Fabián Bustos está en Ecuador 
ahorita, Manuel Barreto también ha salido 
por temas personales. Entonces, todavía no 
estamos de昀椀niendo, más allá de que ya hay 
una conversación de que sí hay 2 jugadores 
que seguramente van a a salir prestados, por 
un tema netamente de búsqueda de minutos. 
No están teniendo esa cantidad de minutos 
que se quisiera que se tengan, por eso se va a 
hacer el préstamo de 2 futbolistas con la po-
sibilidad de que haya uno más”, dijo Jean Fe-
rrari acerca de los cambios que se aproximan 
en el plantel de Universitario.

En esa línea, el también abogado señaló 
que algunos jugadores llegarían como re-
fuerzos, pero por ahora eso no está de昀椀nido. 
“A partir de ahí ver si el tema de incorporar 
algún jugador, pero todavía eso no está de昀椀-
nido”, agregó.

Jean Ferrari sobre el primer semestre de 

Universitario: “No tengo nada que 
reprochar”

El directivo crema resaltó el es-
fuerzo de los futbolistas tras ganar 
el Torneo Apertura y disputar la 
Copa Libertadores, y aseguró que 
este grupo está haciendo historia.

¿Qué se viene para Universitario 
previo al inicio del Torneo Clausu-
ra?

Según informó el periodista de 
Líbero Gustavo Peralta, Universi-
tario estará de vacaciones hasta 
el 10 de junio. Luego, el club cre-
ma tiene plani昀椀cado jugar dos 
amistosos en Estados Unidos entre 
el 25 junio y el 7 de julio. La idea 
del elenco estudiantil es jugar ante 
Barcelona, pero el Ídolo del Astillero solici-
tó postergar las fechas porque en su itine-
rario tienen más días de vacaciones y eso 
complica todo.

Frente a ello, otra de las opciones que 

maneja la ‘U’ sería jugar frente a 
Emelec, que se encuentra en EE. 
UU. Los dos encuentros de prepa-
ración serían en New York o New 
Jersey con una posibilidad de que 
haya un encuentro más en Lima. 


